

Fecha 18.05.2023	Sección Activo	Página 11
----------------------------	--------------------------	---------------------



**LUIS P.
CUANALO
ARAUJO**

MOSAICO RURAL

Avanza solución al tema del maíz y trigo en el noroeste

Tras las protestas de productores de maíz y trigo de Sinaloa, Sonora y Baja California, ya hay señales importantes de solución. Mañana viernes, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, recibirá a una comisión de agricultores para dialogar sobre la problemática en su conjunto.

Por lo pronto, se autorizó la compra extraordinaria de un millón de toneladas de maíz en Sinaloa a precio de garantía por parte de Segalmex, organismo que adquirirá 300 mil toneladas adicionales para la distribución en tiendas Diconsa de todo el país. El Gobierno estatal hará lo propio con la compra de medio millón más a precio de garantía.

En el caso de Sonora, se concretaron 11 acuerdos, entre los que se incluye que la industria molinera nacional pagará un precio fijo de 310 dólares por tonelada de trigo cristalino y el incentivo de 200 pesos por tonelada.

Mientras que los trigueros de Mexicali continúan en negociaciones con los gobiernos federal y estatal. Al momento hay una propuesta inicial donde la Federación aportará 200 pesos por tonelada de trigo, el estado otros 200 pesos y el municipio 100 pesos más.

Es importante destacar la apertura al diálogo de ambas partes y el interés del Gobierno de México para que esto no ocurra de nuevo en el siguiente ciclo agrícola, con acciones por parte de la Secretaría de Agricultura que incluirán negociaciones anticipadas y reconversión productiva a otros cultivos, entre otras.

RECONOCE AGRICULTURA LA LABOR DOCENTE EN EL DESARROLLO DE SISTEMAS AGROALIMENTARIOS

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámula, conmemoró el Día de la Maestra y el Maestro con docentes e investigadores del Colegio de Postgraduados (Colpos), a quienes comen-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 9234.00
Tam: 342 cm2

Fecha 18.05.2023	Sección Activo	Página 11
----------------------------	--------------------------	---------------------

tó que el significado de este día está en destacar su entrega, años de servicio y arduo trabajo para desarrollar una agricultura y un sistema agroalimentario viable para el país.

Expuso que reconocer la labor de docencia en todos los niveles es un acto de justicia, equidad y contribución al esfuerzo y dedicación por el conocimiento, los valores, la difusión y aplicación de la ciencia.

EN VERACRUZ CONTINÚA EL IMPULSO AL CULTIVO DEL CAMARÓN

A iniciativa del gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, la Subsecretaría de Ganadería y Pesca que encabeza Humberto Amador Zaragoza, a través de la Dirección General de Pesca y Acuicultura imparten cursos sobre cultivo de camarón en estanque rústico.

Bien por esta capacitación que permitirá a los productores de Coatzacoalcos, Minatitlán, Las Choapas, Sayula de Alemán, Ixhuatlán del Sureste, Moloacán, Nanchital, Oteapan, Acayucan, Chinameca y Cosoleacaque, mejorar sus Unidades de Producción y su economía familiar, en lo que es un círculo productivo virtuoso.

- Especialistas del Sector Agropecuario.
Presidente del Colegio de Ingenieros.
Agroindustriales de México, A.C.
luiscuanalo@outlook.com